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SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

KPK	 telah	 mengumumkan	 10	 tersangka	 di	 kasus	 dugaan	 korupsi	

pemotongan	tunjangan	kinerja	(tukin)	di	Kementerian	Energi	dan	

Sumber	 Daya	 Mineral	 (ESDM).	 Uang	 hasil	 korupsi	 itu	 digunakan	

tersangka	untuk	keperluan	pemeriksa	BPK	RI,	umrah,	hingga	Tunjangan	Hari	

Raya	 (THR).	 Selama	 kurun	 waktu	 2020-2022,	 	 dari	 tukin	 yang	 seharusnya	

dibayarkan	 sebesar	 Rp	 1,33	 miliar,	 namun	 pada	 faktanya	 yang	 dibayarkan	

sebesar	 Rp	 29	 miliar.	 Sehingga	 atas	 kejadian	 tersebut	 dan	 perbuatan	 para	

tersangka,	telah	terjadi	selisih	atau	kelebihan	bayar	Rp	27,6	miliar.Tak	berhenti	

di	situ,	Ketua	KPK,	Firli	Bahuri	membenarkan	kabar	bila	ada	penyelidikan	lain	

yang	dilakukan	di	Kementerian	ESDM,	yaitu	 terkait	dugaan	korupsi	 Izin	Usaha	

Pertambangan	(IUP).Lho!

(Baca	Hal	11)

KORUPSI TUKIN 
KEMENTERIAN ESDM 
DIPAKAI UMRAH 
HINGGA THR 

1. Priyo Andi Gularso, 
Subbagian Perbendaharaan/PPSPM
------------------------------------------------
2. Novian Hari Subagio, 
Pejabat Pembuat Komitmen (PPK)
------------------------------------------------
3. Lernhard Febrian Sirait, 
staf PPK
------------------------------------------------
4. Abdullah, 
Bendahara Pengeluaran
------------------------------------------------
5. Christa Handayani Pangaribowo, 
Bendahara Pengeluaran

6. Rokhmat Annashikhah, 
staf PPK
------------------------------------------------------------
7. Beni Arianto, 
Operator SPM
------------------------------------------------------------
8. Hendi, 
bagian Penguji Tagihan
------------------------------------------------------------
9. Haryat Prasetyo,
 bagian PPABP
------------------------------------------------------------
10. Maria Febri Valentine, 
Pelaksana Verifikasi dan Perekaman Akuntansi

10 TERSANGKA DUGAAN KORUPSI 
TUKIN KEMENTERIAN ESDM
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JAKARTA - Saat dari dalam negeri 
gaduh soal utang negara Rp 800 miliar 
ke pengusaha Jusuf Hamka belum 
reda, terbaru Korea Selatan (Korsel) 
diketahui melayangkan permintaan 
pembayaran sekitar 671 juta dolar AS. 
Ini terkait proyek pesawat jet tempur 
KF-21 Boramae atau KFX/IFX yang 
dikembangkan kedua negara, dimana  
Indonesia rupanya masih belum 
membayar kewajibannya.

D a l a m  ko n t ra k  ke r j a  s a m a , 
pemerintah Korsel menanggung 60% 
pembiayaan dan sisanya dibagi rata 
antara Indonesia dan Korea Aerospace 
Industry  (KAI)  masing-masing 
20%.Senior Manager & Chief KFX Joint 
Development Management Team, Lee 
Sung-il, mengatakan Indonesia baru 
membayar 17% dari kewajibannya.

"Pemerintah Indonesia sudah 
bayar 17%, tapi 83% belum dibayar. 
Pemerintah Korea membayar se-
bagian besar cost share dari 2016-
2022," kata Lee saat menerima 
kunjungan jurnalis peserta Indonesia-
Korea Journalist Network yang di-
inisiasi FPCI dan Korea Foundation di 
Kantor KAI, Sacheon, Korsel.

Proyek bersama ini memang 
sempat disoroti publik Korsel, khusus-
nya karena Indonesia yang belum 
membayar kewajibannya. Indonesia 
menunggak 671 juta dolar AS dari total 
pembayaran 1,3 miliar dolar AS 
kepada Korsel. Penunggakan disebab-
kan masalah keuangan yang dihadapi 
Indonesia.

Terbaru, kantor berita Yonhap 
dikutip Kamis (15/6/2023) melapor-
kan pemerintah Indonesia akan 
memberikan jadwal baru untuk ke-
lanjutan pembayaran proyek KF-21 
Boramae pada akhir Juni 2023. 
"(Indonesia) telah berjanji untuk 
memberi tahu Korea Selatan tentang 

rencana pembayarannya untuk jumlah 
yang tersisa pada akhir Juni," kata 
Kepala Badan Administrasi Program 
Akuisisi Pertahanan (DAPA), Eom 
Dong-hwan, dikutip dari Yonhap.

Te r k a i t  k o m i t m e n  t e r b a r u 
Indonesia ini, Lee belum mau ber-
komentar. Menurutnya, masalah 
pembayaran merupakan kesepakatan 
antar pemerintah."Saya percaya itu 
adalah pembicaraan G2G dan sedang 
didiskusikan," ujarnya.

Lee mengakui masalah pem-
biayaan menjadi kendala proyek ini. 
"Ini akan menyebabkan efek samping 
yang sangat besar dalam program 
pengembangan (KF-21 Boramae). 
Kami struggling karena masalah 
budget sehingga kami harap peme-
rintah Indonesia dapat membayar 
proyek ini," tuturnya.

Pilot	Indonesia	Jajal	Pesawat	KF-21	
Boramae

Kedatangan jurnalis  peserta 
program Indonesia-Korea Journalist 
Network di Sacheon Air Base awal Juni 
bertepatan dengan uj i  terbang 
p e sawa t  K F- 2 1  B o ra m a e .  P i lo t 
Indonesia melakukan uji terbang 
untuk pesawat KF-21 Boramae dari 
hanggar nomor 4 Sacheon Air Base 
adalah Letnan Kolonel Ferrel Rigonald.

Letkol Ferrel merupakan pilot 
kedua yang berhasil menjajal KF-21 
Boramae. Sebelumnya, pilot Indonesia 
yaitu Kolonem Muhammad Sugiyanto 
dari TNI AU berhasil menerbangkan 
KF-21 pada bulan lalu."Selama fase 
Engineering dan Manufacturing 
Development (EDM), pemerintah 
Indonesia akan mengambil satu 
p e s a w a t  d a n  a k a n  m e l a k u k a n 
observasi teknologi, pengembangan, 
operasi, dan produksi," tuturnya.

Lee mengatakan, Indonesia akan 
membeli 48 unit KF-21 dan peme-
rintah Korea akan membeli 128 unit 
KF-21."Sekarang ada 30 orang Indo-
nesia yang berpartisipasi dalam 
program ini. Dua pilot Indonesia yang 
sudah anda lihat, salah satunya 
terbang di pesawat nomor empat, satu 
orang sedang bekerja di tempat lain, 
dan 28 PTI engineers sedang bekerja 
di area produksi dan pengembangan," 
pungkasnya.

Janji	Segera	Bayar	Utang	Migor
Sementara terkait tagihan peng-

usaha minyak goreng (migor), Ke-
menterian Perdagangan (Kemenag) 
akan segera membayar utang peme-
rintah kepada pengusaha minyak goreng. 
Menteri Perdagangan Zulkifli Hasan 
mengungkapkan saat ini pihaknya 
masih menghitung utang terkait 
kebijakan satu harga minyak goreng 
(rafaksi) pada Januari 2022 lalu.

Hal ini  sejalan dengan hasil 
pendapat hukum atau Legal Opinion 
(LO) dari Kejaksaan Agung yang sudah 
diterima Kementerian Perdagangan 
(Kemendag) sebelumnya.Namun, 
Zulhas mengaku pembayaran utang ini 
hanya dapat dilakukan sesuai dengan 
undang-undang yang berlaku atau 
berdasarkan keputusan pengadilan.

"Rafaksi itu sudah ada surat dari 
jaksa. Tapi teman-teman baca dulu, 
satu analisa Jaksa ini bukan ke-
wenangan kami (Kemendag). Kalau 
mau bayar harus sesuai dengan 
peraturan perundang-undangan yang 
berlaku atau putusan pengadilan," 
kata Zulhas saat ditemui wartawan, 
Kamis (15/6/2023)."Makanya harus 
hati-hati. Tapi pemerintah memang 
harus bayar," tegasnya.

Terkait besaran utang rafaksi 
minyak goreng ini,Zulhas menjelaskan 

besaran yang perlu dibayar masih 
dalam perhitungan. Sebab sebelum-
nya ada perbedaan angka yang 
diterima pemerintah dengan klaim 
yang diajukan oleh para pengusaha 
minyak goreng.

Kepada Badan Pengelola Dana 
Perkebunan Kelapa Sawit (BPDPKS), 
para penjual minyak goreng meng-
klaim nilai utang rafaksi pemerintah 
sebesar Rp 812 miliar. Di sisi lain,hasil 
verifikasi yang dilakukan Kemendag 
melalui verifikator PT Sucofindo 
menyebut utang pemerintah hanya Rp 
474,8 miliar.

Untuk itu, Zulhas juga meminta 
bantuan lagi kepada Badan Peme-
riksaan Keuangan (BPK) dan Badan 
Pengawasan Keuangan dan Pem-
bangunan (BPKP) untuk menjadi 
auditor dan memastikan berapa yang 
harus dibayar pemerintah kepada 
pengusaha minyak goreng.

“Nah terus berapa yang harus 
dibayar? Ada 800, ada 600, ada 400, 
ada 350. Maka kita minta di audit oleh 
yang akan mengaudit BPKP itu. Kalau 
dia sudah mengaudit kan tidak akan 
ada temuan lagi," ujar Zulhas. (wid, 
rls,kum/dya)

Penagih Utang ke Pemerintah Bertambah
Korsel Minta Pelunasan Biaya Proyek Jet

Proyek	pesawat	jet	tempur	KF-21	Boramae	atau	KFX/IFX	yang	dikembangkan	Indonesia-Korea	Selatan.	(dok)

JET TEMPUR 
SILUMAN KORSEL-
INDONESIA

Korea	 Fighter	 Xperiment/Indonesia	 Fighter	
Xperiment	(KF-X/IF-X)	dirancang menjadi pesawat 
tempur generasi 4,5 yang nyaris menyamai ke-
mampuan jet tempur siluman (stealth fighter) 
generasi kelima. Pesawat ini dilengkapi sejumlah 
sistem senjata canggih.

MAWS	(	MISSILE	APPROACH	WARNING	SYSTEM)
Sensor peringatan untuk mendeteksi rudal yang 
mendekat.

---------------------------------------------------------------------

ELECTRO-OPTICAL	TARGETING	SYSTEM	
Kamera elektro-optik dan laser penanda untuk 
menyerang target lebih tepat.

---------------------------------------------------------------------

IRST	(INFRARED	SEARCH	AND	TRACK)
Sistem untuk mengakuisisi dan melacak target di 
udara.

---------------------------------------------------------------------

AIR	TO	AIR	TARGETING	FLIR
FLIR berfungsi  memberikan informasi yang 
dibutuhkan terkait keamanan pesawat ketika meng-
udara, baik pada mode operasi manual dan otomatis.

---------------------------------------------------------------------

RADIO	FREQUENCY	JAMMER
Sinyal berkekuatan tinggi untuk mengganggu 
frekuensi radio dan radar musuh.

---------------------------------------------------------------------

RWR		(Radar	Warning	Receiver)
Sistem yang mendeteksi emisi radio pada radar..

---------------------------------------------------------------------

RADAR	AESA	(ACTIVE	ELECTRONICALLY	
SCANNED	ARRAY)	
Sistem radar canggih dengan kemampuan perang 
elektronik. AESA dapat mencari dan melacak target 
dengan cepat dan akurat.

---------------------------------------------------------------------

AIR	TO	SURFACE	TARGETING	FLIR
Pasukan darat yang menjadi target pelacakan laser. 
Target dideteksi, dikenal, dan diidentifikasi.

---------------------------------------------------------------------
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Buntut Minta 80 Kursi Bisnis Haji

DPR Diingatkan Potensi Gratifikasi

JAKARTA - Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) mengingatkan potensi 
gratifikasi dan konflik kepentingan 
terkait permintaan 80 kursi tambahan 
kelas bisnis oleh anggota DPR yang 
akan berangkat ibadah haji tahun ini.

"KPK mengimbau kepada pihak-
pihak terkait untuk memastikan 
kembali agar permintaan tersebut 
tidak ada unsur konflik kepentingan 
ataupun gratifikasi fasilitas khusus 
bagi para pejabat publik ataupun 
penyelenggara negara," ujar Kepala 
Bagian Pemberitaan KPK Ali Fikri 
melalui keterangan tertulis, Kamis 
(15/6/2023).

A l i  m e n j e l a s ka n  p e m b e r i a n 
gratifikasi kepada penyelenggara 
n e g a r a  d a p a t  m e m i c u  k o n f l i k 
kepentingan yang dikhawatirkan bisa 
mempengaruhi kinerja, pengambilan 
kebijakan dan pelayanan publik.

Jika hal tersebut terjadi, kata Ali, 
masyarakat menjadi pihak yang paling 
dirugikan."KPK terus mengingatkan 
pentingnya melakukan mitigasi 
korupsi sejak dini, salah satunya 
p e n g e n d a l i a n  g ra t i f i k a s i  p a d a 
momentum Ibadah Haji ini," kata Ali.

" S e b a b ,  d a f t a r  a n t r e a n  k e -
berangkatan haji yang lama bisa 
membuat kesempatan seperti ini 
disalahgunakan dengan cara-cara 
yang melanggar ketentuan dan 
prosedur," imbuhnya.

Berdasarkan Undang-undang 
Pe m b e ra n t a s a n  T i n d a k  P i d a n a 
Korupsi (UU Tipikor), gratifikasi 
diartikan sebagai pemberian uang, 
barang,  rabat  (diskon) ,  komisi 
pinjaman tanpa bunga, tiket per-
jalanan, fasilitas penginapan, per-
jalanan wisata, pengobatan cuma-
cuma dan fasilitas lainnya.

"Pasal  12B UU tersebut me-
nyebutkan gratifikasi yang diberikan 
kepada penyelenggara negara dapat 
dianggap suap apabila berhubungan 
dengan jabatan atau berlawanan 
dengan kewajiban atau tugasnya," 

ucap Ali.
Sebelumnya, pada tahun 2019, 

KPK juga pernah melakukan kajian 
untuk memotret pos titik rawan 
korupsi dalam penyelenggaraan haji di 
Indonesia.Modus yang biasa terjadi 
adalah penggelembungan atau mark 
up biaya akomodasi, penginapan, 
konsumsi dan pengawasan haji.

KPK telah memberikan reko-
mendasi kepada Badan Penyelenggara 
K e u a n g a n  H a j i  ( B P K H )  u n t u k 
melakukan perbaikan agar titik rawan 
korupsi bisa ditutup.Permintaan 80 
kursi tambahan kelas bisnis untuk 
anggota DPR yang akan berangkat haji 
tahun ini diungkapkan oleh Direktur 
Utama PT Garuda Indonesia Tbk Irfan 
Saputra. Hal itu menindaklanjuti 
permintaan Sekretaris Jenderal DPR.

Irfan belum bisa memastikan 
permintaan tersebut dikabulkan 
lantaran harus meminta izin ke 
otoritas penerbangan atau General 
Authority for Civil Aviation (GACA) 

Arab Saudi terlebih dahulu. Pasalnya, 
penerbangan terakhir jemaah haji 
dilaksanakan pada 22 Juni 2023."Kami 
belum bisa menjanjikan tambahan 
pesawat karena ini memang persoalan 
izin," kata Irfan.

Irfan menyebut Garuda men-
dapatkan kuota membawa 104 ribu 
calon jemaah haji untuk penerbangan 
reguler dan 8.000 calon jemaah haji 
untuk penerbangan tambahan. 
Menurutnya, sejauh ini pelayanan 
penerbangan haji berjalan lancar 
meskipun ada beberapa penerbangan 
tertunda.

DPR	Bilang	untuk	Tugas	
Pengawasan

Sementara itu, Sekretaris Jenderal 
( S e k j e n )  D P R  I n d r a  I s k a n d a r 
mengungkapkan bahwa permintaan 
institusinya kepada Garuda Indonesia 
agar menyediakan 80 kursi kelas 
b i s n i s  b e r t u j u a n  u n t u k  t u g a s 
pengawasan."Tiket itu untuk tim 
pengawas haji DPR ke Tanah Suci 
Mekkah, dalam rangka menjalankan 
tugas pengawasan tidak gratis, namun 
dibayar penuh oleh Sekretariat DPR 
RI," kata Indra di Jakarta, Kamis 
(15/6/2023).

Pernyataan itu disampaikan-nya 
sebagai klarifikasi atas sejumlah 
pemberitaan yang terkesan menuding 
DPR meminta "jatah" kursi untuk 
berangkat ke Tanah Suci, dalam rangka 
menunaikan ibadah haji.

Indra menjelaskan bahwa dalam 
menjalankan tugas pengawasan haji, 
DPR RI membentuk dua tim, yakni Tim 
Pengawasan Persiapan Haji dan Tim 
Pengawasan Pelaksanaan Haji.Karena 
itu menurut dia, untuk mengako-
modasi tim yang terdiri dari anggota 
DPR beserta tim pendukung dari 
Sekretariat Jenderal DPR RI itu, maka 
dibutuhkan 80 kursi kelas bisnis.

"Karena sampai 3 hari lalu, kami 
belum mendapat gambaran yang pasti 

dari biro perjalanan kami, maka saya 
telepon Dirut Garuda, meminta tolong 
agar bisa disediakan kebutuhan itu. 
Tentunya dibayar bukan gratis, karena 
ini untuk kepentingan tugas negara 
dalam rangka pengawasan DPR yang 
anggarannya sudah disediakan," 
tuturnya.

Dia meminta masyarakat jangan 
salah paham karena 80 kursi kelas 
bisnis tersebut bukan dalam konteks 
meminta untuk kepentingan pribadi 
anggota DPR. Menurut dia, DPR 
memesan t iket  tersebut  untuk 
pemberangkatan tim pengawas haji 
dari DPR."Jadi jangan salah paham, 
karena ini bukan konteksnya minta-
minta untuk kepentingan pribadi. 
Tetapi kami memesan tiket untuk 
pemberangkatan tim pengawas haji 
dari DPR," tegasnya.

Selain itu, Indra menjelaskan 
dalam hal  penyediaan fasi l i tas 
penerbangan untuk tim pengawas haji 
DPR, maskapai Garuda Indonesia 
menjadi pilihan utama, dibandingkan 
maskapai asing.

Hal itu menurut dia karena maskapai 
Garuda Indonesia adalah Badan Usaha 
Milik Negara (BUMN) sehingga ketika 
DPR menggunakan jasa perusahaan ter- 
sebut, tentu akan memberi pemasukan 
bagi negara. "Kalau kami semuanya 
ingin Garuda Indonesia, semangatnya 
merah putih. Dibandingkan kalau 
kami meng-gunakan maskapai asing, 
uangnya nanti buat negara lain 'dong'," 
ucapnya.

Indra menegaskan bahwa DPR 
akan mencari alternatif maskapai 
asing apabila Garuda Indonesia tidak 
bisa menyiapkan 80 kursi. Namun 
menurut dia, DPR masih tetap ingin 
agar Garuda Indonesia yang menjadi 
pilihan utama."Alternatifnya kami 
harus dari penerbangan asing. Kalau 
Garuda Indonesia tidak ada 'seat' mau 
bagaimana? Naik perahu?" katanya. 
(wid,rls,ant/dya)

Para	jamaah	haji	lansia	yang	mengalami	keterbatasan	akan	dibantu	petugas	haji.
(Foto:	Dokumentasi	Media	Center	Haji	PPIH	Arab	Saudi	2023)
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JAKARTA - Mahkamah Konstitusi 
(MK) menolak gugatan sistem sistem 
pemilu, sehingga Pemilu 2024 akan 
dilaksanakan dengan sistem pro-
porsional terbuka.Satu hakim kons-
titusi berbeda pendapat atau dis-
senting opinion dalam putusan ini. 
Diusulkan pemilu menggunakan 
sistem terbuka terbatas.

"Menolak permohonan pemohon 
untuk seluruhnya," kata Ketua MK 
Anwar Usman dalam sidang yang 
terbuka untuk umum di gedung MK, 
Jalan Medan Merdeka Barat, Kamis 
(15/6/2023).

Sebelumnya, Hakim konstitusi 
Arief Hidayatmenilai permohonan pe-
mohon harus dikabulkan untuk se-
bagian. "Saya berpendapat bahwa per-
mohonan pemohon beralasan menurut 
hukum untuk sebagian oleh karenanya 
harus dikabulkan sebagian," kata Arief 
di sidang MK, Kamis (15/6/2023).

Arief berpendapat bahwa sistem 
pemilu proporsional harus diubah. 
Sebab, menurutnya, pelaksanaan 
sistem pemilu proporsional terbuka 
ternyata didasarkan pada demokrasi 
yang rapuh lantaran para calon 
legislatif bersaing tanpa etika dan 
menghalalkan segala cara.

Kendati demikian, menurut Arief, 
mengusung sistem pemilu propor-
sional tertutup seperti yang diminta-
kan pemohon bukanlah solusi yang 
tepat karena berpotensi membeli 
kucing dalam karung dan hanya me-
mindahkan perilaku politik transak-
sional antara calon anggota legislatif.

" M e n g u s u n g  s i s t e m  p e m i l u 
proporsional tertutup seperti yang 
dimintakan pemohon bukanlah solusi 
yang tepat karena berpotensi membeli 
kucing dalam karung dan hanya 
m em in da h ka n  p er i la ku  p ol i t ik 
transaksional antara calon anggota 
legislatif," ujarnya.

Karena itu, dia pun mengusulkan 
agar sistem pemilu diubah menjadi 
sistem pemilu proporsional terbuka 
terbatas. Arief juga memberikan tiga 
alternatif penetapan calon anggota 
legislatif ."Setelah 5 kali  penye-
l e n g ga ra a n  p e m i l u  d i p e r l u ka n 

evaluasi perbaikan dan perubahan 
pada sistem proposal terbuka yang 
telah empat kali diterapkan, yakni 
pada pemilu 2004, 2009, 2014, dan 
2019. Peralihan sistem pemilu dari 
sistem proporsional terbuka ke sistem 
propors iona l  terb uka  terb a t a s 
diperlukan," ungkap Arief.

"Perubahan dimaksud merupakan 
upaya Mahkamah agar hukum itu 
dapat memenuhi kebutuhan manusia 
dan agar mewujudkan UUD 1945 
sebagai konstitusi yang hidup yang 
adaptif dan peka terhadap per-
kembangan zaman dan perubahan 
masyarakat," imbuhnya.

Kemudian, Arief menyatakan 
usulannya didasari karena Indonesia 
bukanlah negara yang menganut 
tradisi hukum common law yang 
tunduk pada doktrin state decisis atau 
binding force precedent.“Menimbang 
d a r i  k e s e l u r u h a n  u r a i a n  p e r -
timbangan hukum di atas, saya ber-
pendapat bahwa permohonan pe-
mohon beralasan menurut hukum 
untuk sebagian oleh karenanya harus 
dikabulkan sebagian,” pungkasnya.

Ingatkan	Peluang	Politik	Uang
Sementara tu, Hakim Mahkamah 

Konstitusi Suhartoyo mengungkapkan 
kelebihan dan kekurangan sistem 
pemilu proporsional terbuka. Hal itu 
disampaikan dia  dalam s idang 
pembacaan putusan perkara gugatan 
terhadap sistem proporsional terbuka.

Pa d a  p ro p o r s i o n a l  te rb u ka , 
Suhartoyo mengatakan kandidat calon 
anggota legislatif harus berusaha 
memperoleh suara sebanyak mungkin 
agar dapat memberoleh kursi.

“Hal ini mendorong persaingan 
yang sehat antara kandidat dan 
meningkatkan kualitas kampanye 
serta program kerja mereka,” kata 
Suhartoyo di Gedung Mahkamah 
Konstitusi (MK), Jakarta Pusat, Kamis 
(15/6/2023).

Kelebihan proporsional terbuka 
lainnya ialah ke-bebasan para pemilih 
untuk menentukan calon legislatif 
yang dipilihnya tanpa terikat nomor 

urut yang di-tetapkan partai politik. 
“Hal ini memberikan fleksibilitas pemilih 
untuk memilih calon yang mereka anggap 
paling kompeten atau sesuai dengan 
preferensi mereka,” ujar Suhartoyo.

Lebih lanjut ,  dia  me-nyebut 
proporsional ter-buka memungkinkan 
para pemilih berkesem-patan untuk 
melibatkan diri pada tindakan dan 
keputusan anggota legislatif. “Mening-
katkan akuntabilitas dan transparansi 
dalam sistem politik termasuk meningkat- 
kan partisipasi pemilih,” tambah dia.

Kemudian, Suhartoyo menyebut 
proporsional terbuka lebih demokrasi 
karena representasi politik didasar-
kan pada jumlah suara yang diterima 
oleh partai politik atau calon. Sehingga 
memberikan kesempatan yang lebih 
adil bagi partai atau calon legislatif.

Di sisi lain, Suhartoyo menjelaskan 
kekurangan dari  sistem pemilu 
proporsional terbuka seperti mem-
berikan peluang terjadinya politik 
uang“Keberadaan modal politik yang 
besar ini dapat menjadi hambatan bagi 
kandidat dari latar belakang ekonomi 
yang lebih rendah,” ucap dia.

Selain itu, proporsional terbuka 
juga dinilai mereduksi peran partai 
politik dan membuka kemungkinan 
adanya jarak antara anggota calon 
legislatif dengan partai politik.

“Kelemahan lainnya adalah pen-
didikan politik oleh partai politik yang 
tidak optimal, di mana partai politik 
cenderung memiliki peran yang lebih 
rendah dalam memberikan pen-
didikan politik kepada pemilik,” tutur 
Suhartoyo.“Akibatnya, partai politik 
menjadi kurang fokus dalam mem-
berikan informasi dan pemahaman 
yang mendalam tentang isu isu politik 
kepada pemilik,” tandas dia.

Pengamat komunikasi politik 
Universitas Esa Unggul, M. Jamiluddin 
Ritonga menjelaskan bahwa melalui 
keputusan ini, MK sudah mendengar-
kan sungguh-sungguh suara hati 
mayoritas anak bangsa yang diwakili 
mayoritas partai politik."Ini artinya, 
MK masih mampu menegakkan 
keadilan tanpa takut intervensi 
penguasa,"katanya.(wid,rls, kum/dya)

Dissenting Opinion, 
Ada Usulan Pemilu Terbuka Terbatas

Ketua	Majelis	Hakim	MK	Anwar	Usman	(tengah)	bersama	Hakim	Konstitusi	Saldi	Isra	(kiri)	dan	Suhartoyo	(kanan)	memimpin	jalannya	sidang	putusan	
permohonan	uji	materi	pasal	dalam	UU	Nomor	7	tahun	2017	tentang	Pemilu	di	Gedung	Mahkamah	Konstitusi	(MK),	Jakarta,	Kamis	(15/6/2023).(ant)

PLUS MINUS SISTEM 
PEMILU DIJABARKAN 
DALAM SIDANG MK

SISTEM PROPORSIONAL TERBUKA

Kelebihan:
-	Mendorong persaingan yang sehat antara kandidat dan 
meningkatkan kualitas kampanye serta program kerja 
mereka.
- Memungkinkan pemilih menentukan calon secara 
langsung. pemilih memiliki kebebasan memilih dari 
partai politik tertentu tanpa terikat nomor urut yang 
telah ditetapkan oleh partai tersebut.
- Pemilih memiliki kesempatan untuk melibatkan diri 
dalam pengawasan terhadap tindakan dan keputusan 
yang diambil oleh wakil yang mereka pilih sehingga 
meningkatkan akuntabilitas dan transparansi dalam 
sistem politik termasuk meningkatkan partisipasi 
pemilih.
- Proporsional terbuka juga dinilai lebih demokratis 
karena dalam sistem ini representasi politik didasarkan 
pada jumlah suara yang diterima oleh partai politik atau 
calon sehingga memberikan kesempatan yang lebih adil 
bagi partai atau calon yang mendapatkan dukungan 
publik yang signifikan.

Kekurangan:
- Sistem ini memberikan peluang terjadinya politik uang. 
Keberadaan modal politik yang besar ini dapat menjadi 
hambatan bagi kandidat dari latar belakang ekonomi 
yang lebih rendah untuk berpartisipasi.
- Kelemahan berikutnya adalah sistem ini selain dapat 
mereduksi peran partai politik juga terbuka 
kemungkinan adanya jarak antara anggota calon 
legislatif dengan partai politik yang mengajukannya 
sebagai calon.
- Kelemahan lainnya adalah pendidikan politik oleh 
partai politik yang tidak optimal, di mana partai politik 
cenderung memiliki peran yang lebih rendah dalam 
memberikan pendidikan politik kepada pemilik 
akibatnya partai politik menjadi kurang fokus dalam 
memberikan informasi dan pemahaman yang mendalam 
tentang isu-isu politik kepada pemilih.

SISTEM PROPORSIONAL TERTUTUP

Kelebihan:
- Partai politik lebih mudah mengawasi anggotanya di 
lembaga perwakilan partai politik dapat dengan lebih 
mudah.
- Sistem ini juga memungkinkan partai politik untuk 
mendorong kader terbaik untuk menjadi anggota 
legislatif. Dalam sistem proporsional dengan daftar 
tertutup partai politik memiliki kewenangan lebih besar 
dalam menentukan siapa yang menjadi calon anggota 
legislatif. Dengan adanya mekanisme seleksi yang ketat 
hal ini dapat meningkatkan kualitas dan kompetensi 
para wakil rakyat yang terpilih.
- Sistem ini juga dapat mendorong partai politik untuk 
melakukan Kaderisasi dan pendidikan politik dengan 
adanya fokus yang lebih kuat pada pembentukan kader.
-	Selain itu, sistem ini juga berpotensi meminimalkan 
praktik politik uang dan kampanye hitam dengan 
mekanisme seleksi internal yang ketat partai politik 
dapat memastikan bahwa calon yang diusung tidak 
terlalu tergantung pada dukungan finansial eksternal 
dan terlibat dalam kampanye negatif yang merugikan 
demokrasi.

Kekurangan:
-	Pemilih memiliki ruang yang terbatas dalam 
menentukan calon anggota DPR/DPRD. Pemilih tidak 
memiliki kesempatan untuk secara langsung memilih 
calon yang mereka pilih.
- Sistem ini berpotensi terjadinya nepotisme politik pada 
internal partai politik di mana partai politik lebih 
cenderung memilih atau 
mendukung calon dari keluarga 
atau lingkaran paling dekat partai 
politik tanpa mempertimbangkan 
kualitas dan kompetensi 
calon secara obyektif.
- Selain itu potensi 
oligarki partai politik 
semakin menguat jika 
partai politik tidak 
memiliki rekrutmen dan 
kandidasi yang 
transparan.



dan Kecamatan Nguling yang hanya 
satu kasus. “Paling rawan berada di 
Kecamatan Sukorejo, dan paling 
sedikit  di  Kecamatan Nguling,” 
ujarnya.

D i a  m e n a n d a s k a n  D i n a s 
Peternakan dan Kesehatan Kabupaten 
Pasuruan menyediakan 61.300 vaksin 
LSD dalam dua pekan terakhir. Meski 
begitu, hingga saat ini baru sebanyak 
29.109 dosis vaksin yang disuntikkan 
kepada ternak sapi milik warga. 
“Penyalurannya memang dilakukan 
bertahap. Mulai akhir tahun lalu 
sampai tahun ini dibagi tiga tahap,” 
ujar Alfiyah.

Puluhan ribu dosis vaksin LSD 
dibagikan petugas disnakkeswan ke 
masing-masing koperasi unit desa 
(KUD). Alfiyah menyebut, vaksinasi 
tahap pertama sudah dilakukan sejak 
periode Oktober hingga November 
2022. Sementara untuk tahap kedua 
sudah dilakukan pada Mei 2023. 
“Untuk tahap ketiga masih belum 
disalurkan pada tahun ini,” imbuhnya.

Di Kabupaten Pasuruan juga 
diketahui ada satu ekor sapi mati 
akibat LSD. Bupati Pasuruan, Irsyad 
Yusuf mengaku bahwa pihak pemkab 
telah melakukan antisipasi dengan 
melakukan vaksinasi terhadap sapi.  
Hal ini dilakukan mengingat hari raya 
Iduladha sebentar lagi.

“Antisipasi sudah kami lakukan 
menjelang iduladha, Dinas Peternakan 
telah melakukan antisipasi. Diantara-
nya vaksinasi terhadap hewan ternak 
dan juga pemantauan di sejumlah 
pasar hewan,” kata Gus Irsyad be-
berapa waktu lalu.

Gus Irsyad juga mengatakan 
bahwa kali ini Pemkab Pasuruan tidak 
akan melakukan penyekatan terhadap 
hewan ternak dari luar daerah. Namun 
terhadap hewan dari luar daerah yang 
masuk ke Pasuruan akan dilakukan 
vaksinasi terlebih dahulu.

Hal ini juga dilakukan pada pasar 
hewan di wilayah Kabupaten Pasuruan.  

Gus Irsyad juga mengatakan bahwa 
dengan adanya kasus LSD yang masuk 
di Pasuruan tidak akan ada penutupan 
pasar hewan. 

“Untuk hewan kurban dari luar 
Pasuruan yang datang akan dilakukan 
seleksi  diminta surat vaksinasi 
terlebih dahulu. Jadi kita sudah 
melakukan antisipasi terhadap hewan 
ternak dan juga kurban,” lanjutnya.

Sementara itu, Gubernur Jawa 
Timur, Khofifah Indar Parawansa 
memastikan bahwa semua ternak 
dalam keadaan aman, sehat, dan 
memenuhi syarat sebagai hewan  
kurban. Tak hanya itu, semua pihak 
juga wajib bersiaga dan menjaga 
kondisi dari ternak agar dipastikan 
aman dan sehat.

"Kita ingin memastikan bahwa 
hewan kurban aman, sehat, baik, dan 
cukup. Aman itu tidak hanya bebas 
PMK, tetapi bahwa memenuhi syarat 
untuk dijadikan hewan kurban karena 
ada syarat seperti giginya sudah 
tanggal, cukup umur, dan sebagainya," 
ungkapnya, Kamis (8/6/2023) lalu.

"Pada saat-saat seperti sekarang, 
tentu Dinas Peternakan Kabupaten/ 
Kota dan Provinsi harus siaga dan 
meningkatkan kewaspadaan. Bahwa 
masing-masing hewan harus dilaku-
kan pengecekan dan monitoring serta 
diberikan surat jalan yang diambil dari 
satu titik ke titik lain," ucapnya. 

Tak hanya itu, LSD lewat vaksinasi 
terus dilakukan. Hingga saat ini, 
Kementerian Pertanian sedang 
menyiapkan sekitar 200 ribu vaksin 
LSD untuk Jawa Timur. 

Tak hanya perihal kondisi hewan 
kurban, Khofifah juga menyoroti 
pemotongan hewan. Yang mana, hal 
tersebut menjadi bagian penting dari 
persyaratan kurban Idul Adha. 

"Nanti beberapa hari sebelum Idul 
Adha kita akan cek RPH halal. Se-
tidaknya mereka sudah mendapatkan 
sertifikasi maupun pelatihan sebagai 

Juleha atau Juru Sembelih Halal. Kita 
sudah bertemu dengan 1.000 lebih 
Juleha Jatim yang mewakili mushola 
dan masjid," tuturnya. 

"Kita lakukan ini supaya semua 
pihak, baik yang membeli hewan 
kurban maupun yang mengonsumsi 
merasa aman dan yakin dengan 
halalnya. Kita doakan untuk para 
pemilik peternakan agar ternaknya 
sehat  dan aman semua,"  tutup 
Khofifah. 

Gubernur Khofifah juga me-
m a s t i k a n  k e b u t u h a n  k u r b a n 
masyarakat Jawa Timur menjelang 
Idul Adha 1444 Hijriah terpenuhi. 
Proyeksi kebutuhan sapi kurban di 
Jawa Timur mencapai 56.851  ekor 
sementara ketersediaan 1.003.700 
ekor.  

Sedangkan,  kebutuhan kambing 
diperkirakan sebesar  211.951 ekor, 
sementara ketersediaan 727.600 ekor.  
Adapun kebutuhan Domba sekitar 
35.291 ekor  sementara  ketersediaan 
277.000 ekor dan kerbau diperkirakan 
kebutuhan  13 ekor sementara 
keterseduaan 4.250 ekor.

"Dengan perkiraan kebutuhan itu, 
Insya Allah ketersediaan hewan 
kurban di Jatim dalam keadaan yang 
cukup bahkan surplus. Oleh karena itu 
saya mengajak bagi provinsi lain yang 
masih membutuhkan hewan kurban 
silahkan ke JawaTimur," ujarnya. 
(lut/dya).
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SURABAYA  -  Kasus Lumpy Skin 
Disease (LSD) atau yang dikenal 
masyarakat sebagai penyakit lato lato 
pada hewan ternak khususnya sapi 
merebak lagi. Peningkatan kasus 
diketahui ada di Kabupaten Pasuruan 
yang terus naik dari hari ke hari. 
Kondisi ini membuat para peternak 
dan pedagang khawatir , terlebih lagi 
menjelang Iduladha.

Berdasarkan data dari Dinas 
Peternakan Kabupaten Pasuruan per 
10 Juni 2023, diketahui bahwa kasus 
LSD mencapai 193 ekor. Padahal, 
Kabid  Kesehatan Hewan Dinas 
Peternakan Kabupaten Pasuruan, Nur 
Alfiyah pada tanggal 1 Juni lalu 
mengatakan bahwa per 23 Mei 2023 
jumlah kasus LSD baru 69 ekor sapi.

“Saat ini peternak resah, karena 
semakin banyak sapi yang terserang 
penyakit LSD. Untuk pemberian vaksin 
juga terhitung lambat dibanding 
penyebaran virusnya,” kata Ketua 
Paguyuban Peternak dan Pedagang 
Daging Sapi Pasuruan Raya, Muhammad 
Habibi, dikutip dari beritajatim.com, 
Kamis (15/6/2023).

Habibi juga mengatakan, saat ini 
peternak sapi mengurangi regenerasi 
sapinya. Sehingga sapi yang dijual di 
pasaran semakin berkurang. Bahkan 
pengurangan sampai 40 persen. Jika 
hal  ini  terus berlangsung akan 
mempengaruhi jual beli pasar hewan. 
“Saat ini kami terus berkoordinasi 
d e n g a n  D i n a s  Pe t e r n a k a n  d a n 
membantu sosialisasi vaksinasi. 
Karena tak sedikit peternak yang 
enggan melakukan vaksinasi terhadap 
ternaknya,” lanjut Habibi.

Selain itu keterbatasan petugas di 
lapangan juga menjadi salah satu 
kendala penyebaran vaksinasi. Saat ini 
petugas vaksinasi disetiap Kecamatan 
hanya ada satu orang.

Sementara  i tu ,  d ikut ip  dari 
tugujatim.id, Kabid Kesehatan Hewan 
Disnakkeswan Kabupaten Pasuruan 
,Nur Alfiyah mengatakan bahwa ada 
193 ternak yang terjangkit virus LSD 
hingga awal Juni 2023. Penyakit lato 
lato  ini  sudah menyebar di  14 
kecamatan se-Kabupaten Pasuruan.

Tiga wilayah dengan tingkat pe-
nularan LSD tertinggi adalah Keca-
matan Sukorejo sebanyak 49 sapi, di-
susul Kecamatan Gempol 29 sapi, dan 
Kecamatan Rembang 31 sapi. Kemu-
dian ada lima wilayah dengan pe-
nularan sedang di bawah 20 kasus. Di 
antaranya Kecamatan Bangil, Tutur, 
dan Purwosari masing-masing 12 
kasus.

K e m u d i a n  K e c a m a t a n  B e j i 
sebanyak 11 kasus, lalu Kecamatan 
Pandaan, dan Prigen masing-masing 
10 kasus. Adapun kasus penularan 
LS D  te re n d a h  te rc a t a t  d i  l i m a 
kecamatan. Yakni Kecamatan Kraton, 
Gondangwetan,  dan Purwodadi 
masing-masing dua kasus LSD. Lalu 
Kecamatan Puspo dengan tiga kasus 

Jelang Idul Adha, 
Kasus LSD di Pasuruan Naik

Kasus	Lumpy	Skin	Disease	(LSD)	pada	hewan	ternak	khususnya	sapi	merebak	lagi.	

Pada saat-saat seperti sekarang, 

tentu Dinas Peternakan 

Kabupaten/ Kota dan Provinsi 

harus siaga dan meningkatkan 

kewaspadaan. Bahwa masing-

masing hewan harus dilakukan 

pengecekan dan monitoring serta 

diberikan surat jalan yang diambil 

dari satu titik ke titik lain," 

“
KHOFIFAH 

INDAR PARAWANSA 
Gubernur Jawa Timur
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TRAVELING 
NYAMAN DAN MURAH 

DI MUSIM LIBURAN 
SEKOLAH

Foto-foto	:	Berbagai	Sumber



Air Terjun Sekumpul, Bali Goa Bangkang, Lombok
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LIBUR telah tiba. Momen liburan 
sekolah memang sudah tiba dan 
saatnya memanjakan putra putri Anda 
dengan bepergian ke tempat wisata 
untuk refreshing.

Traveling bersama keluarga 
termasuk di musim liburan sekolah, 
menjadi pengalaman yang menye-
nangkan dan dapat membantu 
mempererat hubungan keluarga.

N a m u n ,  t rave l i n g  b e r s a m a  
keluarga biasanya butuh perencanaan 
yang lebih matang dan budget lebih 
besar karena ada banyak ‘warga’ yang 
harus Anda perhatikan. Berikut 
beberapa tips traveling:

1.	Pilih	Aktivitas	&	Rekreasi	Ramah	
Anak

Ajak anak untuk berdiskusi 
tentang kegiatan yang diinginkan di 
tempat tujuan/destinasi. Hal ini 
bertujuan untuk meminimalisir 
terjadinya anak rewel hingga ribut 
minta pulang.

Cari destinasi wisata yang menarik 
bagi anak melalui beragam aktivitas 
yang ditawarkan, misalnya kebun 
binatang. Sebagai orang tua, Anda 
harus mengutamakan kebutuhan 
anak.

Biasanya, orang tua lebih suka 
m e n g u n j u n g i  d e s t i n a s i  y a n g  
Instagramable untuk berfoto, tapi 
tidak demikian dengan anak-anak. Hal 
ini karena anak-anak yang lebih suka 
bermain akan merasa bosan ketika 
hanya datang ke destinasi wisata 
untuk berfoto.

2.	Pilih	Hotel	dengan	Fasilitas	
Ramah	Anak

Memilih hotel yang ramah anak 
menjadi penting. Salah satunya 
menyediakan fasilitas yang paling 
disenangi anak seperti kolam renang. 

Jika Anda mencari hotel dengan 
fasilitas kolam renang, maka Anda 
perlu mempertimbangkan untuk 
memesan hotel di area Banten, Bali, 
dan DKI Jakarta karena ketiga kota 
tersebut adalah kota dengan hotel 
yang memiliki persentase tertinggi di 
Indonesia. 

3.	Susun	Strategi	Hemat	saat	
Traveling

Biaya traveling bersama keluarga 
sudah pasti lebih mahal ketimbang 
solo traveling. Maka dari itu, Anda 
perlu menyusun strategi untuk 
mencari dan memesan tiket pesawat 
serta hotel yang murah.

Di antaranya, memilih destinasi 
yang tepat, memesan di waktu terbaik, 
mengunjungi tempat wisata gratis 
hingga menggunakan promo dari 
online travel agent.

4.	Buat	Jadwal	yang	Fleksibel
Usai membahas strategi, selanjut-

nya Anda bisa mulai mempersiapkan 
rencana perjalanan. Ingat! Jadwal yang 
terlalu padat bisa membuat perjalanan 
terasa lebih melelahkan.

Jadi, Anda disarankan untuk 
membuat jadwal yang fleksibel 
sehingga keluarga dapat menikmati 

yang mengesankan, dan taman-taman 
yang menyejukkan, yang menjadikan-
nya destinasi yang menarik bagi para 
wisatawan yang mencari pengalaman 
baru.

Pantai	Teluk	Hijau,	Banyuwangi
Banyuwangi menjadi salah satu 

destinasi wisata yang menyenangkan 
bagi para pecinta pantai, karena 
daerahnya yang dikelilingi banyak 
pantai yang cantik. Salah satunya 
adalah Pantai Teluk Hijau, pantai yang 
masih sepi dan asri yang berada di 
Taman Nasional (TN) Meru Betiri, 
Banyuwangi.

Air	Terjun	Sekumpul,	Bali
Bali terkenal dengan pesona 

pantainya yang menawan. Namun, 
selain pantai, Bali juga menyimpan 
beberapa tempat wisata tersembunyi 
seperti air terjun. Salah satunya adalah 
Air Terjun Sekumpul, yang berada di 
desa Sekumpul, kecamatan Sawan, 
kabupaten Buleleng Bali. 

Goa	Bangkang,	Lombok
Lombok dikenal dengan pesona 

alam berupa pantainya yang bersih 
dan perbukitan yang menawarkan 
pemandangan luar biasa. Goa ini 
lokasinya cukup dekat dengan 
beberapa tempat wisata seperti pantai 
Kuta Mandalika dan juga Pantai Selong 
Belanak. Selain tempatnya yang 
memang eksotis, Goa Bangkang juga 
merupakan tempat tinggal ribuan 
kelelawar.(berbagai sumber)

waktu bersama dengan santai dan 
tidak terburu-buru.

5.	Membeli	Oleh-Oleh	Secukupnya
Oleh-oleh bisa diperuntukkan 

untuk saudara atau sekedar untuk 
koleksi pribadi. Oleh-oleh biasanya 
bisa berupa makanan khas atau 
kerajinan tangan. Namun, pastikan 
kamu membelanjakan oleh-oleh 
sesuai dengan budget plan agar 
pengeluaran tidak boros.

 
6.	Liburan	Secara	Rombongan

Jika kamu ingin berlibur dengan 
biaya yang murah, maka liburlah 
secara rombongan. Ajaklah teman, 
saudara, keluarga, atau kenalan dari 
grup tertentu. Sebab, terkadang ada 
layanan liburan yang bisa dinikmati 
secara lebih murah bila ada banyak 
orang yang mengikutinya secara 
bersamaan.

------------------------------------------------
Berikut	 beberapa	 rekomendasi	
destinasi	 wisata	 di	 seluruh	 Indo-
nesia	 yang	 dapat	 dijadikan	 alter-
natif,		saat	liburan	sekolah.
 ------------------------------------------------

Bukit	Holbung,	Danau	Toba,	Medan.	
Sumatera	Utara

Terletak di tengah-tengah Provinsi 
Sumatera Utara, menawarkan pesona 
sejarah, keindahan alam dan budaya-
nya lewat kekayaan kuliner, museum 

Bukit Holbung, Danau Toba, Medan. Sumatera Utara Pantai Teluk Hijau, Banyuwangi
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yang optimal.
Keempat, pastikan kulit ternutrisi 

dengan baik. Sebagai perlindungan 
tambahan, seseorang bisa meng-
gunakan rangkaian produk perawatan 
kulit agar kulit tetap sehat dan 
terhidrasi meski berada di cuaca panas.

Gunakan produk perawatan kulit di 
p a g i  d a n  m a l a m  h a r i  u n t u k  
mempercepat regenerasi kulit.

Terakhir, pilih produk perawatan 
kulit dan tabir surya yang sesuai dengan 
kondisi kulit. Jenis kulit setiap orang 
yang berbeda memerlukan produk 
perawatan kulit yang berbeda.

O l e h  s e b a b  i t u ,  p e r h a t i k a n  
kandungan bahan dalam produk dan 
gunakan sesuai kebutuhan dan jenis 
kulit (Ant)

 

 

harian terhadap agresor eksternal, 
seperti sinar UV dan polusi dapat 
menyebabkan kerusakan pada kulit. 
Kerusakan pada kulit ditandai dengan 
kulit kusam, dehidrasi,  hingga 
penuaan dini.

Ketiga, pilih tabir surya yang 
memiliki kandungan Sun Protection 
Factor (SPF) yang sesuai. SPF merujuk 
pada kemampuan tabir surya untuk 
melindungi kulit dengan angka 
beragam, mulai dari SPF 15, SPF 30, 
hingga SPF 50. Untuk penggunaan 
sehari-hari, gunakan tabir surya 
dengan SPF 50 sebagai perlindungan 

M e l i h a t  s e r i u s n y a  b a h a y a  
kombinasi polusi dan radiasi UV di 
akibat perubahan iklim tersebut, Arini 
menegaskan pentingnya melindungi 
kulit.

" D e n g a n  m e m p r i o r i t a s k a n  
perlindungan kulit dan mengadopsi 
langkah-langkah pencegahan, kita 
dapat menjaga kulit yang lebih sehat 
dan tangguh dalam lingkungan yang 
terus berubah," katanya.

D i  s a m p i n g  i t u ,  i a  j u g a  
menekankan pentingnya penelitian 
berkelanjutan, peningkatan kesadaran 
masyarakat, dan upaya kolaboratif 
dalam mengatasi dampak gabungan 
polusi dan radiasi UV pada kesehatan 
kulit. 

Untuk menghadapi cuaca panas 
yang belakangan ini melanda 
Indonesia, ada beberapa langkah 
yang dapat dilakukan agar kulit 
tetap sehat dan terawat.

Kulit bisa mendapat masalah 
seperti penuaan dini, bintik 
hitam, warna kulit tidak 
merata, hingga sunburn atau 
kulit terbakar jika terlalu 
se r i n g  te rp a p a r  s i n a r  
matahari.

Guna menjaga ke-
sehatan kulit di tengah 
cuaca panas yang me-
landa Indonesia,

Pertama, hindari 
sinar matahari langsung 
dari pukul 11.00-14.00 
siang karena indeks 
sinar ultraviolet pada 
waktu tersebut cukup 
tinggi. Usahakan untuk 
tetap berada di dalam 
ruangan karena sinar 
U V  t e t a p  d a p a t  
mengenai kulit

Kedua, guna-
kan sunscreen atau 
tabir surya saat di 
luar maupun di dalam 
ruangan karena paparan 

DOKTER spesialis kulit dari Fakultas 
Kedokteran Universitas Indonesia 
(FKUI) dr Arini Astasari Widodo, MS, 
SpKK mengatakan perawatan kulit 
komprehensif  dapat mencegah 
dampak gabungan dari polusi udara 
dan radiasi sinar ultraviolet (UV).

"Untuk melindungi kulit dari 
dampak gabungan polusi dan radiasi 
UV, penting mengadopsi rutinitas 
perawatan kulit yang komprehensif 
dan langkah-langkah pencegahan," 
kata anggota Perhimpunan Dokter 
Spesialis Kulit dan Kelamin Indonesia 
(PERDOSKI), Rabu.

Perawatan kulit komprehensif 
yang dimaksud Arini termasuk 
penggunaan tabir surya dengan 
spektrum luas secara teratur untuk 
memberikan perlindungan terhadap 
sinar UVA dan UVB.

Kemudian, penggunaan produk 
perawatan kulit yang kaya antioksidan 
untuk membantu menetralkan radikal 
bebas dan mengurangi peradangan.

Arini juga mengimbau untuk 
mencari tempat teduh, menggunakan 
pakaian pelindung, dan membatasi 
aktivitas di luar ruangan saat indeks 
UV sedang tinggi.

"Menerapkan praktik gaya hidup 
sehat seperti hidrasi yang cukup, diet 
seimbang, dan olahraga teratur juga 
dapat mendukung kesehatan kulit 
secara keseluruhan dan meningkatkan 
ketahanan terhadap stres lingkungan," 
tambah dia.

Perubahan iklim, dikatakan Arini 
menyebabkan peningkatan yang 
mengkhawatirkan pada indeks UV dan 
tingkat polusi. Kombinasi antara 
polusi dan radiasi UV pun menjadi 
ancaman serius bagi kesehatan kulit.

"Kombinasi polusi dan radiasi UV 
menciptakan lingkungan yang lebih 
merugikan bagi kulit kita, bahkan 
daripada polusi atau UV nya saja 
secara individual. Kombinasi ini 
menyebabkan lebih tingginya dampak 
negatif radikal bebas yang menjadi 
berkali lipat," kata Arini yang juga 
lulusan Harvard Medical School itu.

Ia menjelaskan, kombinasi polusi 
dan radiasi UV menyebabkan produksi 
r a d i k a l  b e b a s  y a n g  d a p a t  
menimbulkan stres oksidatif dan 
peradangan pada kulit.

Radikal bebas sendiri diketahui 
merupakan molekul yang sangat 
reaktif yang merusak komponen 
seluler, termasuk DNA, protein, dan 
lipid.

Kerusakan tersebut menyebabkan 
penuaan dini, melemahnya barrier 
kulit, peningkatan sensitivitas kulit, 
dan meningkatkan risiko kambuhnya 
masalah kulit sebelumnya seperti 
jerawat, eksim, dan rosacea.

Campuran polutan dan radiasi UV 
juga dapat menimbulkan pem-
bentukan smog. Smog adalah sumber 
radikal bebas yang kuat , yang 
memperkuat efek negatifnya pada 
kulit.

Jumat, 16 Juni 2023

PERAWATAN KULIT CEGAH DAMPAK 
DARI POLUSI DAN RADIASI
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ALL-NEW YARIS CROSS, 
MEDIUM SUV

lapang.
Pemberi kesan mewah selanjutnya 

adalah adanya penambahan Pano-
ramic Glass Roof with Power Sun-
shade. Sayangnya, fitur ini hanya 
tersedia pada varian 1.5 S HV CVT dan 
1.5 S HV CVT with GR Parts Aero 
Package.

Secara umum, All-New Yaris Cross 
menggabungkan unsur mewah, 
nyaman, dan juga sporty. Kesan sporty 
terlihat dengan hadirnya kokpit 
driver-oriented focus pada panel 
instrumen TFT 7-inch digital yang 
dapat dikostumisasi dalam 4 pattern. 
Terdapat juga beragam ornamen GR 
yang menambah kesan sporty dan 
elegan pada varian dengan GR Parts.

K e n y a m a n a n  m e n g e n d a r a i  
kendaraan ini juga diperlengkap 
dengan hadirnya head unit sebesar 
10.1 Inch HUD Display with Wireless 
Smartphone Connectivity yang 
menjadikannya paling besar di 
kelasnya (Ant)

 

jika mobil ini dikendarai dalam jarak 
jauh.

Yang pasti, mobil hybrid kedua 
TAM yang diproduksi di Cikarang, Jawa 
Barat ini sudah dilengkapi dengan LED 
Headlamp with DRL, LED Foglamp, 
dan LED Rear Combination Lamp yang 
tampil modern menghiasi bagian 
depan dan belakang.

Untuk tipe S, mobil ini dilengkapi 
dengan dengan Auto Headlamp + 
Follow Me Home, Roof Rail, Electric & 
Auto Retract Side Mirror ditambah 
We l c o m i n g  L a m p ,  d a n  Po we r  
Backdoor with Kick Sensor pertama di 
kelasnya untuk kemudahan buka-
tutup bagasi.

Interior
Pada bagian interior, All-New Yaris 

Cross menyajikan ruang yang relatif 
nyaman baik untuk pengemudi 
m a u p u n  p e n u m p a n g .  M e s k i  
bentuknya terlihat kompak dari luar, 
tapi di dalam terasa cukup lega.

Kemudian, dengan panel soft 
dashboard yang lebar, interior All-
New Yaris Cross terkesan 
mewah, dan desain yang 
selaras dengan door 
t r i m  m e m -
berikan kesan 

PT	TOYOTA Astra Motor (TAM) baru-
baru ini resmi merilis harga All-new 
Yaris Cross, medium SUV 5-seater atau 
boleh disebut  crossover  yang 
dibanderol hingga Rp449,95 juta--
tergantung variannya--untuk on the 
road Jakarta.

Setelah meluncurkan All-New 
Kijang Innova Zenix Hybrid EV sebagai 
kendaraan elektrifikasi  Toyota 
pertama yang diproduksi secara lokal, 
Toyota menghadirkan All-New Yaris 
Cross sebagai full Hybrid EV karya 
anak bangsa berikutnya.

"Sebagai pionir di B-segment 
dengan pangsa pasar besar, medium 
SUV ini memberikan kesempatan 
kepada kalangan pelanggan yang lebih 
luas supaya dapat memiliki kendaraan 
ramah lingkungan dengan harga yang 
semakin terjangkau, dilengkapi 
dengan fitur comfort dan safety yang 
canggih dan modern, serta tetap 
mempertahankan fungsionalitas dan 
drivability khas SUV perkotaan yang 
andal untuk mobilitas harian dan 
r e k r e a s i ,"  k a t a  H e n r y  d a l a m  
keterangan resminya, Selasa.

Model yang bakal bersaing dengan 
Honda HR-V dan juga Hyundai Creta 
ini memiliki modal lumayan untuk 
melawan rival-rivalnya yang telah 
lebih dulu eksis di pasar otomotif 
Indonesia.

All-new Yaris Cross hadir dengan 
konsep "Solid & Dynamic" serta 
tampilan outstanding, kabin kompak, 
dan tentu saja membawa karakter 
khas SUV Toyota.

Desain eksteriornya memuncul-
kan kesan tangguh berkat voluminous 
body dengan garis-garis karakter yang 
k h a s ,  s e m e n t a r a  i n t e r i o r n y a  
mengakomodir berbagai kebutuhan 
pengemudi dengan tetap memberikan 
kenyamanan maksimal  kepada 
penumpang.

"Keinginan menghadirkan ever-
better cars terwujud dalam kemasan 
yang up-to-date dan advance, serta 
pilihan varian yang lengkap dan harga 
kompetitif," kata Marketing Director 
TAM Anton Jimmi Suwandy.

Agresif	dan	fun	to	drive
Dalam uji kendara singkat belum 

lama ini, ANTARA berkesempatan 
menjajal All-new Yaris Cross varian 
tertinggi, yakni 1.5 S HV CVT with GR 
Parts Aero Package.

Sebagai informasi, Toyota merilis 
All-new Yaris Cross dalam enam 
varian, yaitu 1.5 G M/T, 1.5 G CVT, 1.5 S 
CVT, 1.5 S CVT with GR Parts Aero 
Package, kemudian dua hybrid 1.5 S 
HV CVT dan 1.5 S HV CVT with GR Parts 
Aero Package.

M e d i u m  S U V  h y b r i d  y a n g  
diproduksi di Indonesia ini cukup 
agresif dan memberikan kesan 
menyenangkan (fun to drive) ketika 
diajak bermanuver di lintasan lurus, 
sesuai dengan janji Toyota ketika 
memperkenalkan mobil ini.

Sementara ketika melalui lintasan 
zig-zag, All-new Yaris Cross terasa 
mudah dikendalikan meski Anda 
berkendara dalam kecepatan sedang 
antara 50-60 km per jam.

Mobil dengan dimensi panjang 
4.310 mm, lebar 1.770 mm, tinggi 
1.615 mm, dan jarak antarsumbu roda 
2.620 mm ini terasa nyaman saat 
dibawa bermanuver di lintasan lurus 
maupun zig-zag.

All-New Yaris Cross model hybrid 
ini dibekali mesin 2NR-VEX dengan 
kapasitas 1.500 cc 4 silinder dengan 
tenaga 67 kW dan torsi 121 Nm serta 
59 kW dan torsi 141 Nm dari motor 
listriknya.

Dengan kombinasi mesin 
bensin dan motor listrik ini, 
suara yang dihasilkan dari kap 
All-New Yaris Cross lumayan 
s e n y a p  s a a t  a w a l  k a l i  
dinyalakan. Jadi, mesti terkesan 
sepele, hal ini penting untuk 
menjadi perhatian pengendara.

Ketika gas diinjak lebih 
dalam, mode berkendara akan 
berubah secara otomatis dan 
mesin konvensional secara 
a k t i f  u n t u k  m e nya m b u t  
p e r u b a h a n  p e r g e r a k a n  
tersebut.

Dengan lintasan yang terbatas, 
ANTARA belum bisa menggali data 
yang konkret mengenai bagaimana 
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memperkuat Bali United dan Timnas 
Indonesia sebagai penjaga gawang.

Awal mula kiprahnya di dunia 
sepakbolanya saat itu Nadeo menimba 
ilmu di SSB  Macan Putih Kediri di 
tahun 2014.

Dalam salah satu ajang Porprov 
Banyuwangi, saat itu dia turut ber-
partisipasi membela skuad sepakbola 
kota kelahirannya. 

Setelah sukses  memberikan 
performa cemerlang maka di 2016 
silam Nadeo resmi direkrut untuk 
menandatangani kontrak dengan 
Borneo FC. Bersama Borneo FC, Nadeo 
turut mengikuti  berbagai ajang 
kompetisi.

Salah satu yang diikutinya Soccer 
Championship A sejak 2016 hingga 
2020 silam. Berkat kinerjanya yang 
apik di mistar gawang, Nadeo pun 
direkrut oleh Bali United di musim 
2021/2022.   

Selama bersama Bali United, 
Nadeo telah menunjukkan permainan 
menawan di bawah mistar gawang. 
B a h k a n  d i a  s u d a h  m e n g o l e k s i 
sebanyak 10 clean sheet di kompetisi 
Liga 1 musim 2021/2022.

Nadeo pun mendapat kepercayaan 
penuh oleh pelatih Shin Tae-yong 
untuk berkontribusi membela Timnas 
Indonesia. 

Terbaru, sebagai penjaga gawang 
andalan Timnas Indonesia, kinerja 
Nadeo sukses mengantarkan Timnas 
Indonesia melaju ke ajang Piala Asia 
2023. Usai penampilannya bersama 
rekan setimnya yang sukses libas 
tim lawannya Nepal dengan 
skor telak 7-0 (berbagai 
sumber)

SEBAGAI seorang atlet sepak bola 
Indonesia, Nadeo Argawinata meng-
ungkapkan salah satu caranya men-
jaga kesehatan fisik dan mental adalah 
dengan memiliki pola pikir yang 
positif.

"Mindset kita harus bagus terus. 
Kalau pikiran kita sudah bagus, positif, 
pasti yang lain-lainnya pasti meng-
ikuti,” kata Nadeo usai konferensi pers 
di Jakarta, Rabu.

Tak hanya itu, tentunya sebagai 
seorang atlet ,  Nadeo juga perlu 
menjaga pola makan. Makanan-
makanan yang paling penting untuk 
dia konsumsi adalah protein dan 
makanan rendah lemak agar berat 
badannya tetap terjaga.

“Pasti nutrisi juga harus bagus 
apalagi  mengingat  saya adalah 
seorang atlet. Makanan harus sangat 
penting diperhatikan," kata Nadeo.

Meskipun memiliki jadwal latihan 
dan olahraga yang padat, namun, 
Nadeo juga mengingatkan pentingnya 
istirahat bagi kesehatan fisik maupun 
mental. Dengan istirahat yang cukup, 
tentu mood (suasana batin) pun tetap 
terjaga sehingga dia bisa tampil 
dengan maksimal,  terlebih saat 
bertanding di lapangan.

Sang atlet juga menilai penampilan 
perlu dijaga karena saat bermain 
seorang atlet juga mendapat sorotan.

"Karena penampilan yang baik, 
yang menarik, bisa membuat aura bisa 
menjadi baik juga,” Nadeo men-
jelaskan.

Nadeo mengaku pernah meng-
alami tekanan sebagai seorang atlet 
sepak bola. Namun, dia memiliki cara 
tersendiri untuk menenangkan diri 
ketika sedang mengalami stres.

“Tekanan pasti sangat banyak ya. 
Tapi, balik lagi, mindset positif sangat 
penting sekali. Karena di sini lawan 
kita bukan cuma diri sendiri. Jadi, ya 
harus mengkalkulasi, ini yang harus 
didengerin dan ini yang tidak,” tutur 
Nadeo.

Untuk menjaga pola pikir dari 
stres, Nadeo mengatakan salah satu 
kegiatan yang dia lakukan adalah 
bermain bersama anak. Selain itu, 
Nadeo juga mengaku gemar membaca 
buku sebagai hiburannya.

“Saya suka untuk pengetahuan dan 
juga healing mental juga kan. Untuk 
tidak stres menghadapi hidup. Jadi, 
daripada berbuat hal-hal yang negatif, 
lebih baik membaca buku. Saya juga 
suka nonton tv, nonton film dan main 
game sih,” kata Nadeo.

Profil
M e m i l i k i  n a m a  a s l i  N a d e o 

Argawinata merupakan pria kelahiran 
28 juli 1997 di Kediri, Jawa Timur. 
Kiprahnya di dunia sepakbola sangat 
disorot dan dia saat ini tengah 

NADEO ARGAWINATA 
 Jaga Kesehatan dan Mental



Menguat,	Lilitan	...	(dari	hal	1)

KOMISI	 Pemberantasan Korupsi 
(KPK) mengumumkan 10 nama 
tersangka kasus dugaan korupsi 
tunjangan kinerja (tukin) di Ke-
menterian Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM). Ketua KPK, Firli 
Bahuri mengatakan, para tersangka 
diduga melakukan manipulasi pem-
bayaran tukin pegawai di Kementerian 
ESDM. Firli meng-ungkapkan, pihak-
nya telah melakukan penyelidikan dan 
menemukan barang bukti yang cukup 
untuk meningkatkan perkara tersebut 
ke tahap penyidikan.
“Dilanjutkan dengan menaikan 
perkara ini ke tahap penyidikan 
dengan menetapkan 10 orang sebagai 
tersangka,” kata Firli dalam konferensi 
pers di Gedung Juang KPK, Jakarta, 
Kamis (15/6/2023). 

Ke-10 orang tersangka itu adalah 
Subbagian Perbendaharaan, Priyo 
Andi Gularso; pejabat pembuat 
ko m i t m e n  ( P P K ) ,  N ov i a n  H a r i 
Subagio; dan staf PPK, Lernhard 
Febian Sirait. Kemudian, Bendahara 
Pengeluaran bernama Abdullah; 
Bendahara Pengeluaran, Christa 
Handayani Pangaribowo; dan PPK 
H a r ya t  P ra s e t yo .  S e l a n j u t nya , 
Operator SPM, Beni Arianto; Penguji 
Tagihan, Hendi; PPABP, Rokhmat 
A n n a s i k h a h ;  s e r t a  P e l a k s a n a 
Verifikasi dan Perekaman Akuntansi, 
Maria Febri Valentine. 

Firli mengatakan, para tersangka 
kemudian ditahan di beberapa rumah 
tahanan (Rutan) KPK selama 20 hari 
ke depan. “Terhitung sejak tanggal 15 
Juni sampai dengan 4 Juli 2023,” ujar 
Firli. 

Terhadap Rokhmat, Haryat, Priyo, 
Novian, Beni, dan Hendi ditahan di 
Rutan KPK pada Pomdam Jaya Guntur. 
Ke m u d i a n ,  C h r i s t a  d a n  M a r i a 
dijebloskan ke Rutan Gedung Merah 
Putih. Sementara Lernhard men-
dekam di Rutan pada Kavling C1 atau 
KPK lama. 

Firli mengungkapkan, perbuatan 
para tersangka diduga membuat 
negara merugi Rp 27,6 miliar. Para 
tersangka dijerat dengan Pasal 2 ayat 
(1) atau Pasal 3 Undang-Undang 
Republik Indonesia Nomor 31 Tahun 
1999 tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi sebagaimana telah 
diubah dengan Undang-Undang 
Republik Indonesia Nomor 20 Tahun 
2 0 0 1  t e n t a n g  Pe r u b a h a n  At a s 
Undang-Undang Republik Indonesia 
Nomor 31 Tahun 1999 tentang Pem-
berantasan Tindak Pidana Korupsi jo 
Pasal 55 ayat (1) ke-1 KUHP. 

Sebelumnya, KPK mengatakan, 
para pelaku diduga menggunakan 
modus typo atau salah ketik dengan 
menambahkan angka nol satu digit, 
seperti tukin Rp 5 juta menjadi Rp 50 
juta.Uang hasil korupsi itu digunakan 
tersangka untuk keperluan pemeriksa 
BPK RI, umrah, hingga THR.

"Bahwa uang yang diperoleh 
tersangka tersebut kemudian diduga 
digunakan diantaranya untuk keper-
luan pemeriksa BPK RI sejumlah 
sekitar Rp1,035 miliar; dana taktis 
untuk operasional kegiatan kantor; 
keperluan pribadi diantaranya untuk 
kerja sama umroh, sumbangan nikah, 
THR, pengobatan, serta pembelian 

aset berupa tanah, rumah, indoor 
volley, mes atlet, kendaraan, serta 
logam mulia," kata Filri.

Adapun KPK telah menerima 
pengembalian dana Rp5,7 miliar dan 
logam mulia dari kasus tersebut. Hal 
tersebut merupakan optimalisasi 
pengembalian aset yang dikorupsi 
pelaku."Hingga saat ini KPK telah 
menerima pengembalian sebesar 
Rp5,7 miliar dan logam mulia 45 gram 
sebagai salah satu upaya optimalisasi 
asset recovery hasil korupsi yang 
dinikmati  pelaku dari  perkara 
dimaksud," kata dia.

Menurut dia, selama kurun waktu 
2020-2022, Kementerian ESDM 
merealisasikan pembayaran belanja 
pegawai berupa tukin dengan total 
sebesar Rp 221,92 miliar. Selama 
periode tersebut ,  para pejabat 
perbendaharaan serta pejabat lainnya 
di lingkungan Ditjen Minerba ESDM 
diduga telah melakukan manipulasi 
dan menerima pembayaran tukin 
yang tidak sesuai dengan ketentuan 
hukum dan perundang-undangan. 
"Bahwa dalam proses pengajuan 
anggarannya, diduga tidak disertai 
dengan data dan dokumen pen-
dukung serta melakukan manipulasi," 
kata Firli.

Salah satunya, menurut Firli, 
melakukan pengondisian rekapitulasi 
pembayaran dan daftar nominatif di 
mana Priyo Andi Gularso selaku 
Subbagian Perbendaharaan PSPM 
Kementerian ESDM meminta kepada 
Lernhard Febrian Sirait selaku staf 
PPK agar "dana diolah untuk kita-kita 
dan aman".

"Pelaku menyisipkan nominal 
tertentu kepada 10 orang secara acak, 
di samping itu juga melakukan 
pembayaran secara ganda atau lebih 
kepada seorang atau 10 orang yang 
sudah ditentukan. Ini adalah modus 
operandi  yang di lakukan para 
pelaku," kata Firli.

Sehingga, kata dia, dari tukin yang 
seharusnya dibayarkan sebesar Rp 
1,33 miliar, namun pada faktanya 
yang dibayarkan sebesar Rp 29 miliar. 
Sehingga atas kejadian tersebut dan 
perbuatan para tersangka, telah 
terjadi selisih atau kelebihan bayar Rp 
27,6 miliar."Dan ini mengakibatkan 
kerugian negara," ujar Firli.

Juga	Selidiki	Izin	Usaha	
Pertambangan

Ketua KPK Firli Bahuri mem-
benarkan kabar bahwa ada penye-
lidikan yang dilakukan terkait dugaan 
korupsi Izin Usaha Pertambangan 
(IUP) di Kementerian ESDM.Hal itu 
disampaikan Firli dalam sesi tanya 
jawab konferensi pers penahanan 
sembilan tersangka pegawai Ke-
menterian ESDM terkait kasus dugaan 
korupsi  pembayaran tunjangan 
kinerja (tukin) di Gedung KPK, Jakarta, 
Kamis (15/6/2023).

"KPK ingin menyampaikan bahwa 
KPK memang te lah  melakukan 
penyelidikan terkait dengan per-
izinan IUP," ujar Firli.

Purnawirawan jenderal polisi 
bintang tiga itu enggan bicara banyak 
terkait  proses tersebut .  Ia me-
mastikan jajaran penindakan masih 
terus bekerja."Pada saatnya nanti kita 
akan sampaikan hasilnya. Saya tidak 
mau mendahului Pak Asep [Asep 
G u n t u r  R a h a y u ,  P l t .  D e p u t i 
Penindakan dan Eksekusi KPK] karena 
Pak Asep masih bekerja," imbuhnya.

Firli menepis dokumen hasil 
penyelidikan dugaan korupsi izin 
tambang mengalami kebocoran."Kita 
bekerja berdasarkan alat bukti. Jadi, 
tidak bisa kita masuk dalam ranah 
perdebatan isu ataupun dinamika di 
luar,  tetapi  alat  bukti  lah yang 
menentukan," ucap Firli.

Berdasarkan beberapa sumber , 
dokumen penyelidikan kasus IUP 
diperoleh tim KPK saat menggeledah 
Kantor Kementerian ESDM pada Senin 
(27/3/2023) lalu.Awalnya, peng-
geledahan tersebut berkaitan dengan 
penyidikan kasus dugaan korupsi 
m a n i p u l a s i  t u k i n  p e g a w a i  d i 
Kementerian ESDM, bukan perizinan 
tambang.

Menurut sumber ini, temuan 
tersebut membuat bingung tim 
penyelidik dan penyidik KPK.Masih 
menurut sumber ini, tim penyidik saat 
itu menginterogasi Plh Dirjen Minerba 
sekaligus Kepala Biro Hukum pada 
Sekretariat Jenderal Kementerian 
ESDM Muhammad Idris Froyoto Sihite 
y a n g  i k u t  d a l a m  s e r a n g k a i a n 
penggeledahan.

Di sisi lain, Firli Bahuri mem-
bantah membocorkan dokumen pe-

nyelidikan di lingkungan Kementerian 
ESDM. Dokumen rahasia KPK tersebut 
ditemukan saat penyidik melakukan 
penggeledahan terkait kasus di ESDM.

“Saya ini sudah 38 tahun menjadi 
polisi, saya tidak pernah meng-
hancurkan karier saya, jadi apa pun 
yang dikatakan orang, saya pastikan 
saya tidak pernah melakukan itu," kata 
Firli."Saya pastikan, saya tidak pernah 
melakukan itu. Dan saya tidak pernah 
memberikan dokumen apa pun 
kepada siapa pun. Dan tidak pernah 
memberikan catatan kepada orang," 
tegasnya.

Jangankan menyebarkan, tambah 
dia, dokumen di atas mejanya saja 
tidak boleh digandakan. "Dan tidak 
ada niat kita untuk melakukan itu," 
ujarnya.

Atas dugaan kebocoran ini, Firli 
dilaporkan ke Dewas KPK. Firli pun 
menyerahkan proses tersebut ke 
Dewas KPK untuk mengungkap 
peristiwa yang terjadi."Kita tinggal cek 
yang bersangkutan dapat dari siapa, 
diterima di mana, di mana penye-
rahannya, kepentingannya apa. Nanti 
Dewan Pengawas yang akan me-
nya m p a i k a n .  S aya  t i d a k  i n g i n 
mendahului," terangnya.

"Tapi yang pasti, saya tidak pernah 
melakukan apa yang disebutkan 
dalam video itu," kata Firli, soal video 
penggeledahan yang viral.

Ia juga mengaku tak mengenal 
orang yang ada di dalam video 
tersebut. Dalam video itu terlihat pe-
tugas KPK berbincang soal dokumen 
rahasia dengan seseorang.

Dokumen yang diduga bocor itu 
ditemukan ketika KPK menggeledah 
ruangan di Kementerian ESDM, 
Jakarta. Padahal dokumen itu me-
rupakan berkas rahasia terkait 
penye-lidikan KPK.Muncul audio 
d a n  v i d e o  y a n g  d i d u g a  b u k t i 
kebocoran tersebut. Seorang pria 
mengungkapkan informasi soal asal 
dokumen itu: 'Pak Menteri dapetnya 
dari Pak Firli'.

Pria yang dimaksud diduga adalah 
Plh Dirjen Minerba Idris Sihite. 
Beberapa waktu lalu, KPK memang 
sempat menggeledah ruangan dan 
apartemen yang diduga ditempati 
Idris Sihite. Ia pun sempat diperiksa 
KPK.(wid,rls.ist/dya)
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DPRD JATIM APRESIASI PENDAPATAN DAERAH 
TERTINGGI SELAMA ENAM TAHUN TERAKHIR

Provinsi harus lebih optimis dengan 
menerapkan target yang lebih tinggi 
dari realisasi APBD tahun - tahun 
sebelumnya.

Sehingga, jika total realisasi PAD 
terpenuhi, bukan karena diawali 
dengan penurunan target dalam 
RAPBD disbanding trend realisasi tiga 
tahun sebelumnya, sehingga terkesan 
underestimated. “Sekali lagi, jangan 
sampai dalam aspek pendapatan 
daerah, khususnya PAD terjadi politik 
mark down,” tandas Artono.

Fraksi partai Nasdem, melalui juru 
bicaranya,  Jajuk Rendra Kresna 
menyampaikan apresiasi setinggi-
tingginya terhadap pencapaian PAD 
y a n g  m e l a m p a u i  t a r g e t  y a n g 
ditetapkan. Dia mengharapkan pen-
capayan PAD tersebut bisa member 
stimulus �iscal terhadap seluruh 
struktur belanja pemerintah provinsi 
J a wa  T i m u r  p a d a  A P B D  t a h u n 
berikutnya. 

“Kami meminta analisis yang 
memadai bagaimana PAD ke depan 
mengalami kenaikan yang signi�ikan,” 
tegasnya.

Subianto, juru bicara Fraksi Partai 
D e m o k ra t  j u ga  m e nya m p a i k a n 
apresiasi atas kinerja dalam mencapai 
pendapatan daerah. Meski demikian, 
fraksi Partai Demokrat mempertanya-
kan kemanfaatan dari pelampauan ter-
sebut bagi kesejahteraan masyarakat 
Jawa Timur. 

“Lebih dari itu, secara lebih tematik 
terhadap data tersebut Fraksi Partai 
Demokrat memberi catatan tambahan 
dari yang sudah disampaikan oleh 
badan anggaran tanggal 12 Juni 2023 
juga mendapatkan penjelasan saudara 
Gubernur mengenai bagaimana mere-
alisasi anggaran yang melampaui dan 
yang menurun dari yang dialokasikan?” 
tanya Subianto. (lut/ dya/adv)

la in- la in  pendapatan  yang  sah 
mencapai 192,46% dari target yang 
ditetapkan. Meski demikian, Fraksi 
PAN juga mengungkapkan bahwa dari 
sisi nilai maka realisasi pendapatan 
2022 lebih rendah dibandingkan 
tahun 2021 yang mencapai Rp 34,2 
triliun lebih.

“Hal ini merupakan kontradiksi 
dilihat dari sisi fakta mengenai per-
tubuhan ekonomi tahun 2022 lebih 
tinggi dibandingkan tahun 2021. 
Dengan pelampauan ini, indicator 
ekonomi Jawa Timur menunjukkan hal 
yang positif sekaligus usaha-usaha 
bangkit setelah pandemic mem-
buahkan hasil,” paparnya.

Fraksi PKS, PBB, dan Hanura juga 
memberikan apresiasi atas capaian 
realisasi pendapatan daerah yang 
melebihi target. Namun demikian, 
Fraksi PKS, PBB, dan Hanura menilai 
bahwa capaian kenaikan realisasi 
tahun 2022 jika dibandingkan dengan 
2021 adalah karena adanya pe-
nurunan nilai target. Sebab pada tahun 
2021 targetnya mencapai Rp 32,969 
triliun, sedangkan tahun 2022 menjadi 
Rp 29,564 triliun. Sedangkan capaian 
pendapatan ada tahun 2021 adalah Rp 
34,969 triliun.

“Padahal pertumbuhan ekonomi 
tahun 2022 jauh lebih baik dari 2021 
apalagi 2020. Dengan kata lain, kinerja 
pendapatan daerah tahun anggaran 
2022 lebih rendah disbanding tahun 
2021. Karena itu, ini perlu dicermati 
dan dikritisi bersama,” tandas Artono, 
juru bicara Fraksi PKS, PBB, dan 
Hanura.

A r to n o  j u ga  m e nya m p a i ka n 
apresiasi fraksinya berkaitan dengan 
PAD yang melebihi target, sebesar 
117%. Untuk itu, Fraksi PKS, PBB, dan 
Hanura mengharapkan agar dalam 
penyusunan target PAD, pemerintah 

SURABAYA	 – Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Provinsi Jawa 
Timur (Jatim) mengapresiasi realisasi 
pendapatan daerah Provinsi Jatim 
tahun 2022. Secara persentase, 
realisasi pendapatan tersebut ter-
tinggi selama enam tahun terakhir.

Apresiasi tersebut disampaikan 
fraksi – fraksi DPRD Jatim dalam rapat 
paripurna tentang pemandangan 
umum fraksi  –  fraksi  terhadap 
rancangan peraturan daerah (Ra-
perda) tentang Pertanggung-jawaban 
Pelaksanaan APBD tahun anggaran 
2022, Kamis (15/6/2023). 

Fraksi PKB, melalui juru bicaranya, 
Nur�itriana menyampaikan secara 
umum realisasi pendapatan daerah 
J a t i m  t a h u n  2 0 2 2  m e l a m p a u i 
ekspektasi. “Dalam konteks ini Fraksi 
PKB ingin member apresiasi terhadap 
kinerja Gubernur yang berhasil 
merealisasikan pendapatan di atas 
target yang tetap ditetapkan,” katanya.

Fraksi PKB juga menyampaikan 
merincian target, realisasi dan capaian 
pendapatan daerah Provinsi Jatim. Di 
mana pada tahun 2017 targetnya Rp 
29,348 triliun dan terealisasi sebesar 
Rp 29,879 triliun atau 101,81%; tahun 
2018, target Rp 29,024 triliun dan 
realisasi Rp 31,963 triliun atau 
103,91%; tahun 2019, target Rp 33,427 
triliun, terealisasi Rp 33,455 triliun 
atau 110,08%.

Kemudian pada tahun 2020, target 
Rp 30,142 triliun, terealisasi Rp 
31,630 triliun atau 104,94%; dan 
tahun 2021 target Rp 32,969 triliun 
dengan realisasi mencapai Rp 34,280 
triliun atau 103,98 %; dan yang pada 
tahun 2022 target Rp 29,564 triliun 
mampu terealisasi Rp 31,776 triliun 
atau mencapai 107,92 %.

“Berdasarkan data di atas, secara 
persentase capaian pencapatan daerah 
provinsi Jatim tahun 2022 paling tinggi 
dalam enam tahun terakhir. Akan 
tetapi  secara nominal ,  capaian 

pendapatan daerah Jatim 2022 masih 
lebih rendah disbanding capaian 
tahun 2021 yang notabene menjadi 
tahun suram karena menjadi puncak 
pandemic Covis-19,” tandasnya.

Fraksi PKB juga mengapresiasi 
keberhasilan Gubernur Jatim dalam 
meningkatkan Pendapatan Asl i 
Daerah (PAD) yang realisasinya di 
tahun 2022 melampaui target yakni 
117,29 %. “Bagi F-PKB ini penting 
karena keberhasilan meningkatan 
PAD berarti keberhasilan meningat-
kan produkti�itas sebuah daerah,” 
ujarnya.

Fraksi Partai Gerindra melalui juru 
bicaranya ,  Noer  Soet j ipto  juga 
memberikan apresiasi para Gubernur 
Jawa Timur atas realisasi pendapatan 
daerah melebihi target. Dia menandas-
kan, meskipun angka pencapaian 
target tersebut lebih kecil dibanding-
kan dengan tahun 2021, namun dari 
segi komponen PAD meningkat cukup 
signi�ikan dari 2021 mencapai Rp 2,3 
triliun lebih.

“Tentunya pencapaian ini merupa-
kan prestasi yang patut diapresiasi 
karena mengindikasikan bahwa kinerja 
Pemerintah Provinsi  Jawa Timur, khusus- 
nya dalam optimalisasi pendapatan 
pajak daerah semakin prima. Selain 
itu, secara tidak langsung peningkatan 
pendapatan pajak daerah juga meng-
i n d i ka s i ka n  b a hwa  g e l i a t  p e r -
ekonomian masyarakat Jawa Timur 
mulai terlihat pasca dihantam Covid-
19,” terangnya.

Fraksi PAN juga memberikan 
apresiasi atas keberhasilan realisasi 
pendapatan daerah tahun 2022 
tersebut. “Kami memberikan apresiasi 
kepada Gubernur  atas  capaian 
pelampauan target pendapatan, yakni 
Rp 2,34 triliun atau 7,92% dari target 
yang ditetapkan,” kata juru bicara 
Fraksi PAN Agung Supriyanto.

Dia juga mengatakan bahwa 
pelampauan pendapatan ini berasal 
dari PAD yang mencapai 117,29% dan 
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Juru	bicara	Fraksi	PKS,	PBB,	dan	Hanura,	Artono	menyerahkan		pandangan	Fraksi	
ke	pimpinan	rapat	paripurna	DPRD	Jatim,	Kamis	(15/6/2022)
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